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Вчера состоялась И сес
сия областного Совета депу
татов трудящихся.

Председателем сессии из
бран депутат И. Э. Вельт- 
мандер, секретарем — депу
тат Л. Е. «Пугачева.

С докладом «О мерах по 
усилению строительства жи
лья и улучшению эксплуата
ции жилищного фонда в све
те требований XXV ■ съезда 
КПСС» выступил первый за
меститель председателя обл
исполкома А. И. Демчук.

В прениях по докладу 
выступили депутаты: Н. Г.
Черкашин — председатель

Томского горисполкома, 
Н, Д. Доеужев — началь
ник областного управления 
сельского хозяйства, В. Н.
Шутов — председатель - 
Верхнекетского райисполко
ма, Г. Ф. Муравьев — на
чальник Томского ’ террито
риального управления, стро
ительства, В. И. Белослюд- 
цева — бригадир управле
ния Химстрой, В. В. Лыча- 
гин — генеральный дирек
тор объединения Сибкабель, 
Е. М. Панченко — штука
тур-маляр Томского город
ского р ем ант н о- с т рои т е л ь но - 
го треста и А. Г. Мельников

секретарь обкома КПСС, 
а также заместитель мини
стра жилищно-коммуналь
ного хозяйства РСФСР 
В. В. Федоров.

Затем был заслушан до
клад «О мероприятиях по 
выполнению наказов избира
телей», с которым вы- 
ступил заместитель предсе
дателя облисполкома В. И. 
Чекулаев.

По рассмотренным вопро
сам приняты соответствую
щие решения.

(П одробны й отч ет  о р аб о те  
сессии  будет о п у б л и ко ван  в од
ном и з о ч е р ед н ы х  н ом еров га
зеты ).

З А С Е Д А Н И Е  К О Н С ТИ ТУ Ц И О Н Н О Й  КОМ ИССИИ
27 сентября в Кремле под председательством то

варища Л. И. Брежнева — Председателя Конститу
ционной комиссии, Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Верховного Сове
та СССР состоялось очередное заседание Конститу
ционной комиссии. Обсуждены итоги работы комис
сии и проект Конституции СССР с предложениями и 
поправками, поступившими в ходе всенародного об
суждения.

На заседании выступил товарищ Л. И. Брежнев.
Комиссия, сказал Л. И. Брежнев, провела боль

шую творческую и плодотворную работу. Она яви
лась как бы организующим началом всей работы, 
связанной с подготовкой Конституции СССР. А ра
бота эта проведена, как вы сами знаете, немалая. 
Вся партия, весь советский народ.участвовали в об
суждении Основного Закона нашего государства. И 
главным выводом из всей проведенной нами работы 
в этой области, мне кажется, является то, что еще 
раз наша партия и наш народ продемонстрировали 
величайшее монолитное единство, глубокую заинте
ресованность в успешном решении главных задач 
строительства коммунизма.

Вы помните, что четыре месяца назад Конститу
ционная комиссия представила в Президиум Верхов
ного Совета СССР проект Конституции СССР. Се
годня нам предстоит подвести итоги работы нашей 
комиссии и решить вопрос об уточнении и дополне
нии проекта Конституции с учетом предложений, по
ступивших В ходе его всенародного обсуждения.

Советский народ горячо одобрил содержание 
представленного на его рассмотрение документа.

Предложения, относящиеся непосредственно к 
тексту проекта Конституции, были подробно изуче
ны в секретариате Конституционной комиссия. К ра
боте секретариата были привлечены видные партий
ные и советские работники, ученые специалисты 
в различных областях науки, работники государст
венных учреждений и общественных организаций. 
Ни одно предложение, ни одно замечание не было 
оставлено без внимания.

На основании детальной и кропотливой работы 
сформулированы рекомендации относительно тех по

правок, которые следовало бы включить в проект 
Конституции, а также соображения, по которым не
которые поправки не могут быть приняты.

Большинство поправок имеет характер уточнений 
и дополнений, редакционной правки текста. Но не
которые вносят улучшения и по существу. В целом 
можно сказать, что проект обогащен коллективным 
опытом миллионов советских людей, подчеркнул то
варищ Л. И. Брежнев.

Товарищ Л. И. Брежнев охарактеризовал далее 
содержание и значение наиболее важных поправок в 
тексте проекта Конституции, рекомендуемых с уче
том предложений, поступивших от граждан в ходе 
всенародного обсуждения. Они касаются, в частно
сти, таких областей, как роль труда при социализме, 
бережное отношение к социалистической собственно
сти, дальнейшее развитие социалистической демо
кратии.

Тов. Л. И. Брежнев рассказал также о том, что 
некоторые из поступивших предложений приняты 
быть не могут — либо потому, что они повторяют 
текущее законодательство, имеют слишком деталь
ный для Основного Закона характер или должны 
учитываться в практической работе, либо потому, 
что они неприемлемы по существу.

Л. И. Брежнев выразил надежду, что комиссия 
одобрит предлагаемые изменения в проекте Консти
туции.

В заключение товарищ Л. И. Брежнев сказал:
В процессе подготовки проекта Конституции, а 

затем обобщения и учета поступающих предложений 
граждан проделана огромная, кропотливая и полити
чески важная работа. К ней были привлечены и на
ши руководящие товарищи во главе с секретарями 
ЦК партии, и работники аппарата ЦК. КПСС, ряда 
государственных органов и общественных организа
ций, видные ученые — специалисты в области пра
ва и других отраслей знания.

От имени Конституционной комиссии ее председа
тель выразил благодарность всем этим товарищам.

Затем выступил кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, 
который рассказал о работе секретариата Конститу

ционной комиссии. Он сообщил о поправках, внесен
ных на последнем этапе работы над проектом Кон
ституции.

По обсуждаемому вопросу . выступил Председа
тель Президиума Верховного Совета Белорусской 
ССР Герой Социалистического Труда И. Е. Поляков, 
вице-президент Академии наук СССР академик П. Н. 
Федосеев, ткачиха Московской хлопчатобумажной 
фабрики имени М. В. Фрунзе Герой Социалистиче
ского Труда М. С. Иванникова, председатель испол
кома Винницкого областного Совета депутатов тру
дящихся Герой Социалистического Труда В. М. Ка
вун, Председатель Верховного суда. СССР Л. Н. 
Смирнов. Они поддержали соображения, изло
женные в выступлении Председателя Конституцион
ной комиссии товарища Л, И. Брежнева. Выступав
шие единодушно отмечали, что всенародное обсужде
ние позволит обогатить проект нового Основного За
кона коллективным опытом рабочих, колхозников, 
интеллигенции, всего советского народа.

Члены Конституционной комиссии .привели при
меры высокой трудовой и политической активности 
советских людей, вызванной обсуждением проекта 
Конституции, их решимости успешно выполнить ре
шения XXV.съезда КПСС, отметить 60-летие . Вели
кого Октября новыми производственными достиже
ниями.

Конституционная комиссия решила:
Полностью согласиться с положениями и , вывода- 

* ми, изложенными в сообщении Председателя Консти
туционной комиссии тов. Л. И. Брежнева об итогах 
всенародного обсуждения проекта Конституции 

.СССР.
Одобрить проект Конституции (Основного Зако

на) Союза Советских Социалистических Республик с 
уточнениями, дополнениями и Поправками, внесен
ными по итогам его всенародного обсуждения..

Внести проект Конституции СССР на рассмотре
ние Президиума Верховного Совета СССР для после
дующего внесения его на рассмотрение внеочередной 
седьмой сессии Верховного Совета СССР девятого 
созыва.

(ТАСС). ■'

«ПРОСИМ П
ВЕРХОВНОМУ С О В Е Т У . . . »

Встреча избирателей
Асиновского района с депу
татом Верховного Совета 
СССР бригадиром ремонт
ников Томского ремонтно
механического завода М. М. 
Золыювой была многолюд
ной. В большом зале город
ского кинотеатра собрались 
представители промышлен
ных предприятий, интелли
генции г. Асина, тружени
ки совхозов, партийные и 
советские работники.

Открыл встречу секре
тарь Асиновского горкома 
КПСС В. И. Богатырев.

Все выступающие с гор
достью и чувством огромно
го удовлетворения отмеча
ли, что проект новой Кон
ституции СССР — это исто
рический документ, состав
ленный во имя человека, 
для его блага. Во всех кол
лективах района он горячо 
одобрен, внимательно изу
чен. Его обсуждение вызва
ло небывалый прилив поли
тической и трудовой актив
ности. Выступающие про
сили депутата М. М. -Золыю- 
ву, которой через несколько 
дней предстоит голосовать 
за. новую Конституцию 
СССР, вложить в свой голос 
всю теплоту,, единодушие и 
поддержку, которыми было 
отмечено в районе обсужде
ние проекта.

На трибуне — слесарь 
трактороремонтного завода 
А. С. Пилюгин. Он говорит:

— Наш коллектив с че
стью выполняет встречный 
план и обязательства, взя
тые в честь 60-летия Вели
кого Октября. Мы хорошо 
понимаем, что лучшая под
держка политики партии — 
наш образцовый труд.

И А. С. Пилюгин, и гене
ральный директор фирмы 
«Комсомольская» А. В. Фи
липпов. и врач горбольиицы 
Т. В. Ложкина, и секретарь 
горкома ВЛКСМ С. Н. У го
ре лов назвали немало цифр, 
свидетельствующих о том, 
что ударная вахта в честь 
знаменательного юбилея 
Родины будет 'иметь удар
ный финиш, что асиновцы 
встречают внеочередную

сессию . Верховного . Совета 
СССР добрыми делами.

Коллективы промышлен
ных предприятий района 
план восьми месяцев по 
реализации товарной про
дукции выполнили на 103 
процента, реализовав сверх
задания продукции на
1 миллион 464 тысячи руб
лей. В совхозах завершена 
уборка зерновых, создан на
дежный запас кормов для 
общественного животновод
ства. Увеличено поголовье 
коров, свиней, птицы. Воз
росло производство мяса и 
молока, а продажа этих
продуктов государству пре
высила уровень прошлого 
года. Асиновский район по 
итогам августа признан по
бедителем в социалистиче
ском соревновании среди 
районов (области.

Рассказывая об этом сво
ему депутату, избиратели 
не только сделали своеоб
разный рапорт в канун сес
сии Верховного Совета. 
Они заявили: лучшая под
держка новой Конституции 
— достойный труд, еще 
больший энтузиазм в осу
ществлении планов пяти
летки, решений XXV съез
да.

— 60-летие Великого Ок
тября и принятие новой 
Конституции, — сказала на 
встрече М. М. Зольнова, — 
это два больших события, 
два праздника, которые в 
сознании советских людей 
сливаются в яркое торже
ство идей марксизма-лени
низма, внешней и внутрен
ней политики нашей родной 
Коммунистической партии.

Она рассказала собрав
шимся о том, что тружени
ки ремонтно-механического 
завода, на котором она ра
ботает, горячо одобрили 
решения майского (1977 г.) 
Пленума ЦК, проект буду
щей Конституции, в разра
ботку которого внес огром
ный вклад Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рищ Леонид Ильич Бреж
нев.

Это одобрение, как и у 
вас, подчеркнула Мария 
Митрофановна, выразилось 
не только на словах, а в 
росте успехов юбилейного 
соревнования, заботе о со
вершенствовании производ
ства, улучшении качества 
продукции.

Труженики Асиновского 
района высказали своему 
депутату наказ.

В заключение встречи 
М. М. Зольнова сказала:

— Мысли и пожелания 
тружеников района созвуч
ны мыслям и чаяниям мил
лионов советских людей. 
Вот почему я с Твердым 
убеждением своевременно
сти и важности новой Кон
ституция СССР буду голо
совать за нее. Сделаю это 
как и другие депутаты из 
нашей области, с. радостью 
и гордостью за величествен
ные дела Коммунистиче
ской партии, ее ленинского 
ЦК, за новые успехи в ком
мунистическом строитель
стве.

Собрание избирателей 
приняло постановление, в 
котором одобрило деятель
ность Верховного Совета 
Союза ССР, направленную 
на дальнейшее укрепление 
экономики страны, повыше
ние благосостояния трудя
щихся, укрепление мира во 
всем мире, и призвало тру
дящихся района ударным 
трудом отметить днй ' рабо
ты сессии и принятие новой 
Конституции.

В постановлении есть та
кие строки:

«Участники собрания 
просят своего депутата пе
редать сессии Верховного 
Совета СССР, что трудя
щиеся Асиновского района, 
единодушно поддерживая 
почин нарофомвнцев рабо
тать под девизом «Юбилей
ному году — ударный фи
ниш!», сделают все для то
го, чтобы достойно встре
тить 60-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социали
стической революции, вне
сут весомый вклад в вы
полнение исторических ре
шений XXV съезда партии».

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕН 
Д Е П У Т А Т А М

4 'октября откроется вне
очередная сессия Верховно
го Совета СССР для рас
смотрения проекта навой 
Конституции СССР. В ка
нун этого знаменательного 
события проходят встречи 
избирателей с депутатами 
высшего органа народовла
стия.

— Поддерживаю проект 
всем сердцем: он составлен 
с думой о народе, о его бу
дущем, о его счастье, :— 
заявила на встрече с депу
татом Верховного Совета 
СССР, знатным строителем 
Н. А. Злобиным работница 
Московской швейной фабри
ки «Победа», участница Ве
ликой Отечественной войны 
А. И. Хазова. — Прошу на
шего депутата поддержать 
этот проект, присоединить к 
его голосу и наши голоса.

В Ленинграде состоялась 
встреча избирателей с депу
татам Верховного Совета 
СССР, мастером производ
ственного обучения профес
сионально-технического учи
лища № 90, Героем Социа
листического Труда. Б. А. 
Журавлевым. Избиратели, 
горячо одобряя проект Ос

новного Закона, подчерки
вали, что ленинградцы, как 
и все советские люди, но
выми достижениями в труде 
ознаменуют 60-летие Вели
кого Октября, еще актив
нее будут трудиться над 
осуществлением величест
венных планов, начертан
ных XXV съездом КПСС.

На встрече с депутатом 
Верховного Совета СССР 
токарем Ф. Д. Касьянеяко 
шлифовщик Харьковского 
тракторного завода Ф. Ф. 
Доронин сказал:

—- Проект Основного За
кона проникнут заботой 
Коммунистической партии и 
Советского государства о 
дальнейшем укреплении 
экономики страны, расцвете 
социалистической демокра
тия, повышении благосо
стояния трудящихся. От 
всего сердца заявляем: мы

— за этот исторический до
кумент!

Давая наказы депутатам, 
трудящиеся выражают го
рячее стремление работать 
еще лучше, еще произво
дительнее. Они горячо одоб
ряют ленинскую внутрен
нюю и внешнюю политику, 
которую неуклонно и после
довательно проводит в 
жизнь ЦК КПСС. Все со
ветские люди испытывают 
чувство удовлетворения и 
признательности от 'созна
ния того, что в разработку 
проекта Конституции СССР 
огромный личный вклад 
внес товарищ Л. И. Бреж
нев.

Трудящиеся заверяют, 
что новыми • трудовыми до
стижениями встретят пред
стоящую сессию Верховно
го Совета СССР.

(ТАСС).

Работать без отстающих

В Ы С О К А Я
Наш лесопункт в про

шлые годы был одним из 
отстающих на комбинате. 
Все как-то свыклись с 
мыслью, что в наших усло
виях нельзя работать луч
ше. Однако нашлись руко
водители, бригады и на 1 де
ле доказали, что успех при
ходит в те коллективы, где 
умело используют передо
вые методы и приемы ор
ганизации труда. В первую 
очередь это касается наше
го нижнего склада. Да • и 
лесосечные бригады А. Да- 
шковского и И. Ларионова, 
особенно в первом полуго
дии, работали отлично.

В результате в юбилей

ном году коллектив лесо
пункта неоднократно выхо
дил победителем в социали
стическом соревновании 
предприятий объединения 
Томлеспром. А к професси
ональному празднику при
шла радостная весть — мы 
завоевали очень большую 
награду на юбилейной вахте 
— знамя Минлеспрома 
СССР и ЦК профсоюза. 
Недавно на мастерском 
участке нижнего склада со
стоялся митинг. Председа
тель обкома профсоюза ра
бочих лесной, • бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности Г. Г. Исаков 
вручил это знамя.

Вот несколько цифр, ко

торые убеждают, что высо
кая награда вручена нам по 
праву. Уже ко Дню работни
ка леса мастерский участок 
перевыполнил 10-месячный 
план по производству де
ловой древесины почти на 
7 тысяч кубометров. На ме
сяц досрочно будут выпол
нены юбилейные обязатель
ства.

Хорошо идут дела и в на
шей бригаде. Мы раздела
ли более 24 тысяч кубомет
ров древесины, значительно 
перекрыв юбилейное зада
ние. Так же досрочно сдер
жала слово бригада тарного 
цеха И. П. Виноградова, 
погрузочные бригады Н. Я, 
Филиппова и И. В. Костен
ко ва.

В. ШАРАПОВ, 
бригадир нижнего скла
да Томского лесопунк

та Томского ЛПК.

е о ф и з и к и
ФОТООЧЕРК;

Звенящая морозная тиши
на повисла ли над тайгой, 
звенит ли над головой неот
ступная мошкара летом, 
идут: по нехоженым местам 
люди в брезентовых штор
мовках, мощные вездеходы 
будят таежную тишину. А 
пришельцы, деловито распо
лагаясь в каких-то одним им 
ведомых местах, забуривают 
шпуры, закладывают взрыв
чатку. И гремят над тайгой 
взрывы, пугая лесную дичь.

.А люди, склонившись над 
приборами, внимательно 
смотрят на, замысловатые 
кривые, которые выписыва
ют самописцы, заполняют 
экспедиционные документы 
и снова двигаются дальше— 
к новой «точке».

. Эти люди — геофизики.. 
Они идут первыми, прощу
пывая эхом взрывов земную 
твердь. Скромные тружени
ки геологии, они не говорят 
торжественных фраз о том, 
что на «точках», где они 
появлялись, встанут со вре
менем нефтяные вышки и, 
может быть, поднимутся го

рода. Но они с полным пра
вом могли бы сказать это. 
Потому что они говорят дру
гое: здесь есть перспектив
ная на нефть или газ струк
тура. А это значит, что за 
ними сюда придут буровики, 
встанет, обогнав в росте сто
летние сосны, буровая выш
ка, взревет дизель поле
вой электростанции, и неф- 
теразведчики, проникая на 
километры в глубь земной 
тверди, будут настойчиво 
искать скрытое в глубине 
«черное золото»....

Именно так начинаются 
все нефтепромыслы. Так на
чинался я знаменитый ныне 
Ст ре же вой.

Партия, которой руково
дит Николай Ермолаев, счи
тается одной из лучших в 
Томском геофизическом тре
сте.

НА СНИМКАХ: началь
ник сейсмопартии Н. Ермо
лаев; бурильщик Д. Чихарез 
и старший взрывник М. Ку. 
репин за работой — над тай
гой гремит взрыв...

Фото В. Казанцева.
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1 О Т Ч Е Т Ы 
И В Ы Б О Р Ы

СЛЕДУЯ ДЕВИЗУ 
ПЯТИЛЕТКИ

Партийная организация 
цеха пневмойнструменто-в 
является самой многочис
ленной и одной из наиболее 
активных на Томском элек
тромеханическом заводе. На
до сказать, что этот цех, 
единственный в стране, вы
пускает отбойные, клепаль
ные, рубильные пневматиче- 
екве молотки. И работа его 
прямо сказывается на труде 
горняков, строителей, метал
лургов и представителей 
других массовых профессий.

На коммунистах цеха, 
следовательно, лежит боль
шая ответственность за ’ра
боту коллектива, за выпуск 
доб рока чес г в е-нн ой п оо д ук-
ции. Эти вопросы и были в 
центре внимания докладчика 
А. Е. Берегового и вы
ступивших в прениях на це
ховом отчетно-выборном 
партийном собрании.

Еще два-три года назад 
цех не справлялся с плано
выми заданиями. Народно
му хозяйству не поставля
лось большое количество 
пневмоинструмента, в стра
не ощущался острый недо
статок отбойных молотков.

Заводу предъявлялись серь
езные претензии.

Партийной организации 
цеха была оказана ощути
мая помощь и поддержка. 
Создатели пневмоинстру- 
мента получили дополни
тельные производственные 
площади, новое оборудова
ние.

В свою очередь большую 
работу проделала цеховая 
партийная организация по 
мобилизации коммунистов,
всего коллектива на преодо
ление сложившихся трудно
стей, повышение эффектив
ности производства. Партий
цы взяли под строгий конт
роль освоение выпуска но
вых вибробезопасных отбой
ных молотков, наметили пу
ти быстрейшего решения 
технических проблем. В 
итоге цех в заданные сроки 
выполнил плановые зада
ния.

Цеховая партийная орга
низация, коллектив цеха 
вместе с другими службами 
завода’ провели в этом на
правлении большую работу, 
благодаря чему пневматиче
ской сверлильной машинке 
СП-9С в 1977 году присвоен

государственный Знак каче
ства. Государственной атте
стационной комиссией реко
мендовано присвоить Знак 
качества также отбойному 
молотку МО-5П. Эти изде
лия — первые на заводе, ко
торым присвоен почетный 
пятиугольник.

Одновременно с произ
водственными коммунисты 
решали и свои организаци
онные проблемы. Дело в 
том, что на всех основных 
участках после прошедшей 
недавно реорганизации цеха 
созданы партийные группы. 
Их в настоящее время в це
хе насчитывается семь — по 
числу участков.

С момента создания парт
групп прошло не так уж 
много времени. На недавно 
прошедших отчетно-выбор
ных собраниях в них комму
нисты отмечали и трудности, 
и недостатки первого перио
да, но, по общему . мнению, 
партийные группы нашли 
свое место в жизни и трудо
вой деятельности своих кол
лективов. Главная забота 
теперь, говорили выступав
шие на собрании рабочий 
Ф. А. Неязов и мастер 
И. М. Пшеничников, состоит 
в том, чтобы усилить работу 
партгрупп, повысить их ак
тивность.

В социалистическом со
ревновании ■ за достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября коллектив цеха 
пневмоинетрументов доби
вается трудовых успехов. 
Успешно выполнен план 
восьми месяцев по основ
ным технико-экономиче
ским показателям. Встреч
ный план — изготовить к 
60-летию Октября дополни
тельно 3 тысячи отбойных 
молотков -— успешно выпол
няется.

Важно, говорили в своих

выступлениях на собрания 
начальник цеха Я. II. Эскин, 
рабочие И. И. Цопышев, 
Е. А. Кексель, бригадир 
Ф. В. Бубес, не снизить 
темпов, обеспечить юбилей
ной вахте ударный финиш.

Парторганизация цеха не
плохо поработала в послед
ние годы и укрепила свои 
.ряды за счет наиболее под
готовленных молодых рабо
чих, комсомольских активи
стов. В цехе четыре Ком
сомольске - м о л о д е ж н ы е  
брцгады, возглавляемые мо
лодыми коммунистами. Сре
ди них — бригады Ф. Вубе- 
са и Н. Елисеева, которые 
неоднократно добивались 
первенства в заводском со
циалистическом ” соревнова
нии. Первая из них близка 
к завершению плана второго 
года пятилетки.

Большое внимание уделя
ют коммунисты воспитатель
ной работе среди молодежи. 
В результате заметно ук
репилась трудовая дисцип
лина. Большую работу среди 
молодежи ведут ветераны 
цеха П. С. Керш и В. Н. Ки
чигин, а также молодые ком
мунисты В. Дмитриева, 
М. Петров, Б. Панов.

Отчетно-выборное собра
ние ’ в цехе пневмоинстру
ментов показало, что здесь 
четко представляют предсто
ящие задачи. На собрании 
обсуждены вопросы даль
нейшего укрепления партий
ных рядов, наращивания 
объема -выпуска пневмати
ческих отбойных молотков, 
который в ближайшие годы 
возрастет в полтора раза, 
дальнейшего усиления вос
питательной работы.

П. ФИЛЕНКОВ, 
заместитель секретаря 
партбюро Томского 
электромеханнческо г о 

завода.

ЦЕЛЬ -  ДОСРОЧНАЯ СДАЧА ОБЪЕКТОВ
У коллектива строительно

го, управления „Vs 13 треста 
Томокжил'строй — богатые 
традиции. Об этом напоми
нает юбилейный почетный 
знак, которым он был удо
стоен за достижение наи-выс- 
щих результатов во Всесо
юзном социалистическом со
ревновании, посвященном 
пятилосятилетию образова
ния СССР. Хорошие показа
тели у строителей и в этом 
году. Они уверенно лидиру
ют среди предприятий свое
го треста как по выполне
нию плана строительно-мон
тажных работ (задание вось
ми .месяцев выполнено на 
117,8; процента), так и до 
вводу объектов в строй.

Шесть миллионов рублей 
— такова общая стоимость 
объектов, которые необходи
мо сдать управлению в юби
лейном году. Уже приняты 
государственной комиссией 
блок общежития по, улице 
Алтайской, Дом проектных 
организаций и первая в об
ластном центре школа из 
сборных панелей. К 60-ле
тию Октября должны всту
пить в строй действующих 
животноводческий комп
лекс в Белоусове, универ
сальная база для обленаб- 
сбыта, детский сад для 
электромеханического заво
да...

Анализируя работу пер
вичной партийной организа
ции предприятия за отчет
ный период, заместитель се
кретаря партбюро Н, М.
Кузьмин отметил, что ком

мунисты управления стали 
последовательнее и компе- 
тешдаее решать вопросы хо- 
зяйсгвенной жизни. Внедре
ние на основных участках 
производства метода . бригад
ного подряда, например, 
сказалось не только на сро
ках возведения объектов и 
рациональном использова
нии механизмов — изменил
ся стиль работы планово- 
экономической и снабжен
ческой служб . предприятия, 
повысилась личная ответст
венность каждого рабочего, 
инженера за судьбу строек.

Выступившие в прениях 
на отчетно-выборном собра
нии плотник-бетонщик строй
управления Ф.. Ф. Бойце®, 
главный механик В. Н. 
Радько говорили о необхо
димости совершенствования 
условий социалистического 
соревнования, его гласности. 
Партбюро и администрации 
предприятия следует больше 
заботиться о пропаганде 
опыта передовиков. На со
брании вскрыты недостатки 
в деятельности группы 
народного контроля, кото
рую возглавлял коммунист 
А. Н. Кобелев, указаны пу
ти устранений просчетов в 
работе комсомольской орга
низации. Народные контро
леры, например, ослабили 
внимание к вопросам дис
циплины труда, рациональ
ного использования меха
низмов. В результате бесхо
зяйственного отношения от
дельных рабочих и сотруд
ников управленческого аппа
рата к исполнению своих

служ-еоных ооязанностей 
предприятие только в этом 
году понесло убытки более 
чем на 150 тысяч рублей.

Эта цифра говорит о не
рациональном использова
нии внутренних резервов 
нашего производства, отме
тил в своем выступлении 
главный инженер управле
ния А. И. Гоголин. Очень 
важно наладить четкий 
контроль за выполнением 
принимаемых решений, по
высить ответственность ру
ководителей среднего и выс
шего звена.

Прораб Р. С. Сасыкулов 
и начальник управления \ 
Ж. И. Коб-ерник заострили 
внимание на вопросах внут
рипартийной жизни. Они с 
удовлетворением отмечали, 
что тематика вопросов, вы
носимых коммунистами на 
коллективное о б с у ж ден ие,
стала более разнообразной, 
отражающей ключевые мо
менты деятельности пред
приятия. На партийных со
браниях в этом году, напри
мер, обсуждались задачи 
коммунистов по своевремен
ному вводу объектов в 
строй, рассматривался во
прос. «О повышении роли 
мастеров и бригадиров».

Однако принимаемые ре
шения, говорили ораторы, 
иногда остаются на бумаге 
— к сожалению, партбюро 
не смогло выработать четкой 
системы контроля за их вы
полнением. Исполнитель
ской дисциплине' надо уде
лять больше внимания — 
таково мнение коммунистов.

Многие выступавшие под
черки-вади мысль о том, что 
утверждение ленинского 
стиля работы предполагает 
постоянное стремление чело
века к совершенствованию 
уровня своих знаний, рас
ширению умственного круго
зора. На предприятии ус
пешно действуют три шко
лы коммунистического тру
да, где большинство рабочих 
овладевают не только теоре
тическими основами эконо- 
мики, но и имеют возмож
ность поделиться опытом 
работы, перенять его у кол
лег.

Собрание обратило осо
бое внимание ■ коммунистов 
на недопустимость формаль
ного подхода к росту рядов.. 
В этом вопросе нужно стро
же руководствоваться поста-’ 
новлением ЦК КПСС «О р а 
боте партийных организаций 
Киргизии по приему в пар
тию и воспитанию кандида
тов в члены КПСС». Все вы
ступившие на собрании от
мечали, что особый накал 
трудового соперничества, 
возникший в период всена
родного обсуждения Основ
ного Закона страны, надо 
всемерно поддерживать. Вы
полнение принятых обяза
тельств, досрочная сдача 

■строящихся объектов будут 
лучшим подарком строите
лей юбилею Великого Ок
тября.

В. новокшонов,
редактор многотираж
ной газеты «На строй

ках Томска».

принимаем
Недавно, выступая в обла

стной газете «Красное зна
мя», комсорг бригады Васи
лия Клепикова из цеха прут
ковых автоматов В. Кучер 
заявила, что ребята и-щют 
соперников. Действительно, 
дела в этом коллективе идут 
очень хорошо: выполнено
три годовых задания, освоен 
единый наряд. В приветствен
ном письме обкома КПСС 
бригада названа в одном ря
ду с прославленной бригадой. 
Героя Социалистического 
Труда Э. Б. Быковой с мано
метрового завода. Как гово
рятся, по труду и честь.

Наши достижения поскром
нее. Однако и мы с удовлет
ворением можем оказать, что 
досрочно выполнили план 
двух лет. Уже в канун Дня 
машиностроителя- на нашем 
трудов-ом календаре был 
март 1978 года. Есть все ос
нования рассчитывать на ус
пех в социалистическом со
ревновании молодежных
коллективов завода за право 
называться «Бригадой имени 
60-летия ВЛКСМ».

Мы третьими, после бригад 
Василия Клепикова и Анато
лия Струна, выполнили свои 
юбилейные обязательства. 
Недавно провели комсомоль
ское собрание цеха, где ре- 
тиля в дни сессии Верховно
го Совета СССР трудиться с 
наивысшей производитель
ностью. А к 7 ноября наша 
бригада наметила выпустить 
дополнительно сверх плана 
двух лет 2,5 миллиона колец.

Мои подруги ’ по работе 
поддержали почин бригады 
Анатолия Струна «Борцы ре
волюции в наших рядах».
Членом бригады записан
М. И. Калинин.

Бригада у нас небольшая, 
но дружная. Сейчас ежеднев
но перевыполняем задания 
юбилейной вахты на 10— 12 
тысяч колец. Добрых слов 
заолуж вда-ют 'Комсомолки 
Ольга Глаэкова, Надя Нгако- 
лаева, Людмила. Смирнова, 
Галина и Татьяна Ромашовы. 
Думаю, что соревнование, с 
такими сильными коллектива
ми, как бригада Василия Кле
пикова и Анатолия Струна, 
принесет дам немало пользы.

Хотелось, чтобы соревно
вание охватывало не толь
ко производство, но и все сто
роны общественной жизни. 
Наша бригада недавно в пол
ном составе сдавала нормы 
FTO. Девушки учатся, прини
мают участие в художествен
ной самодеятельности. Ком
сомолец во .всем должен быть 
примерам: у станка, на сцене 
и беговой дорожке. Это наш 
девиз. И он помогает нам 
жить и трудиться в юбилей
ном году по-юбилейному.

Р. ФЕДОРОВА,
бригадир комсомольско-
молодежной бригады
шлифовадьно - сбопрч- 

ного цеха ГПЗ-5.
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Как и весь советский на

род. коллектив Томского 
геофизического треста гото- 
вится достойно встретить 
всенародный праздник 
60-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. В строки 
социалистических обяза
тельств коллектива легли 
тысячи километров таеж
ных j.paoc, огромные пло
щади., перспективные на 
нефть и голубое топливо. 
Праздник еще не наступил, 
а в графе, где регистри
руется достигнутое. том
ские геофизики могли уве
ренно поставить слово «вы
полнено-».

Производственный план 
двух первых лет десятой пя
тилетки в натуральном вы
ражении — это 7.780 по
гонных километров пройден
ных по тайге профилей. Его 
было решено выполнить к 
60-летию Великого Октября. 
Еще в апреле этого года 
трест рапортовал о выполне
ния этого социалистическо
го обязательства. Теперь 
есть полная уверенность, 
что будет выполнен и дру
гой пункт социалистических 
обязательств первопроход
чиков: подготовить к 60-ле- 
тмто Советской власти к

глубокому бурению на 
нефть и газ 900 квадратных 
километров перспективных 
площадей.

За этими цифрами стоит 
напряженный поиск, стоит 
огромный труд людей, осва
ивающих безлюдные пре
жде пространства. Романти
ка первопроходцев густо 
подкреплена умением в лю
бых условиях спокойно де
лать свое дело, которое е 
полным правам можно наз
вать государственным.

НА СНИМКАХ: идет ус
тановка сейсмической аппа
ратуры на очередной «точ
ке»; слева направо — трак
торист Б. Пшеничников, 
взрывник Г. Бобылев и води
тель вездехода А. Шахма
тов.

Фото В. Казанцева.

П О Ч Е Т Н Ы Й  Д О Л Г  
П Р О П А Г А Н Д И С Т О В

Через несколько дней начнется новый учебный год в 
системе политического и экономического образования, 
Год этот будет насыщен событиями большой исторической 
важности. Они придают особую значимость занятиям в 
октябре—декабре, когда во всех формах политической и 
экономической учебы, массовой пропаганды организует
ся изучение материалов седьмой сессии Верховного Со
вета СССР, новой Конституции страны, торжественного 
юбилейного заседания в честь 60-летия Великого Октяб
ря. ,

В новом учебном году будет продолжено углубленное 
изучение материалов съезда, как это определено в поста
новлении ЦК КПСС «О задачах партийной учебы в свете 
решений XXV съезда КПСС».

Как лучше организовать учебу в системе политическо
го и экономического образования в новом году, ещф выше 
поднять идейно-теоретический уровень занятий? Об этом 
шла речь в беседе за «круглым столом», состоявшейся в 
редакции нашей газеты. В ней приняли участие заведую
щая отделом пропаганды и агитации Кировского райкома 
КПСС Л. Г. Вьюгова, заместитель секретаря парткома 
электротехнического завода Д. П, Филимонов, заведую
щие кабинетами политического просвещения: Советского 
райкома партии—Н. А. Егорова, манометрового завода — 
Г. Н. Ячмецева, подшипникового завода —С, М. Швалева 
и пропагандист манометрового завода В. Н. Каверзнна.

С. М. ШВАЛЕВА: Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнев 
подчеркивает, что коммуни
стическая идейность — это 
сплав знаний, убеждения и 
практического действия. По
этому одйа из главных задач 
пропагандистов — дать глу
бокие 'теоретические знания 
и научить слушателей опи
раться на эти знания в пю- 
вседневной жизни по выпол
нению задач, выдвинутых 
XXV съездом КПСС.

В нашей партийной орга
низации, как и во многих 
других, есть известный 
опыт. Получило широкую 
поддержку движение, воз
никшее на Московском зано- 
де имени Владимира Ильича 
«Пропагандист — пятилет
ке». Пропагандисты органи
зовали обоснование и защи
ту личных пданов и социали
стических обязательств слу
шателями - производствен
никами. Почти 2.30,0 рабо
чих, немало бригад приняли 
такие планы, которые были 
рассмотрены на занятиях.

Д. П. ФИЛИМОНОВ: Дви
жение это получило широкое 
распространение и на нашем 
заводе. Чтобы оно было бо
лее эффективным, мы про
вели ряд практических заня
тий по комплексным личным 
планам. На них отбирали 
лучшее, заостряли внимание 
на тех участках, где нужен 
наибольший вклад пропаган
дистов.

Жизнь подсказывает, что 
повышению идейно-теорети
ческого уровня занятий, их 
э ф фект и в н ости с пособотву- 
ют научно-практические и 
теоретические конференции. 
В них у нас участвуют все 
пропагандисты. Так, напри
мер, на заводе состоялась 
конференция на тему «Со
ревнование — это творчест
во». Готовясь к ней, наш ак
тив провел социологические 
исследования, которые дали 
богатый .материал, позволив
ший рассматривать ~ нынеш
ний подъем социалистиче
ского соревнования в честь 
юбилея Родины, как резуль
тат тесного слияния полити
ческого и трудового воспи
тания.

В подготовке конферен
ций нам оказывают большую 
помощь кафедры организа
ции производства ТГУ, фи
лософии ТПИ, педагогики 
пединститута.

В новом учебном году мы 
также будем проводить кон« 
ференции. Учитывая, что в 
первый период будут изу
чаться материалы сессии 
Верховного Совета СССР и 
юбилейных торжеств, новая 
Конституция СССР, плани
руем рассмотреть на них 
темы: «Два мира — два об
раза жизни» и о правах и 
обязанностях граждан стра
ны.

Л. Г. ВЬЮГОВА: Мно
гие партийные организации 
нашего района поддержива
ют тесную связь с кафедра
ми вузов. Это коммуни
сты завода режущих инстру
ментов, треста Томскжил- 
строй и другие. Однако на
до сказать, что научные си
лы используются далеко не 
полностью и, я бы сказала, 
бессистемно. Пока все зави
сит от личных контактов. 
Пришло время распределить 
научные силы вузов более 
равномерно, использовать 
их эффективнее.

Партийные организации, 
вовлекая все большие мас
сы людей в учебу, особую 
заботу проявляют о повыше
нии качества обучения, со
держания занятий. На пле
нумах, на бюро обсуждают
ся меры по повышению 
идей ho-п  о л итичес к о-г о у ро в- 
ня учебы. В свое время бы
ло немало недостатков в ор
ганизации марксистско-ле
нинской учебы в строитель
ных организациях. Теперь

там занятия идут на доста
точно высоком уровне.

Успех предопределило то, 
что нам удалось привлечь 
самое, пристальное внимание 
к учебе руководящих кад
ров. В райкоме, в первич
ных организациях система
тически заслушиваются от
четы коммунистов о повыше
нии своего идейно-политиче
ского уровня. Руководителей 
предприятий,. учреждений. 
членов парткомов, бюро мы 
Привлекли к пропагандист
ской работе.

Райкам КПСС вместе с 
первичными парторганизаци
ями проанализировал учебу 
руководящих кадров всех 
заводов — директоров пред
приятий, главных инжене
ров, секретарей, членов 
парткомов и бюро, предсе
дателей профсоюзных коми
тетов, секретарей комсо
мольских организаций, на
чальников цехов, отделов, 
лабораторий. Такой конт
роль, с одной стороны, под
нял уровень цх учебы, с 
другой стороны, МЫ выяви
ли резерв пропагандистских 
кадров. .

Хуже было с комсомоль
ской политсетью. В новом 
учебном году мы постара
лись направить сюда опыт
ных, людей-. Нередко это 
первые руководители. Так, 
например, -в комсомольской 
политсети будут работать 
секретарь парткома треста 
Там сигарам строй А. С. Чу
рин, закончивший универси
тет марксизма-ленинизма, 
главный инженер завода ре
жущих инструментов И. П. 
Кандаловскяй. Теперь в ком
сомольской политсети среди 
пропагандистов более 95 
процентов коммунистов.

Проявляя заботу о даль
нейшем повышении уровня 
м арке но тк 0,-л е ни некого об
разования, райком планиру
ет в октябре провести собра
ние актива, на котором об
судить ход выполнения по
становления ЦК КПСС «О 
задачах партийной учебы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС». Подчеркнем осо
бенности учебы в нынеш
нем году, когда будет при
нята новая Конституция 
СССР, пройдут торжества, 
посвященные 60-летЦю Ве
ликого Октября. Думаем 
провести конференцию иде
ологического актива, посвя
тив ее теме: «60 лет Октяб
ря и задачи пропаганди
стов».

Н. А. ЕГОРОВА: Слож
ные задачи встают в связи с 
тем, что в первые месяцы 
нового учебного года во 
всей системе политического 
и экономического образова
ния будут изучены темы о 
работе сессии Верховного 
Совета СССР, новой Консти
туция страны и юбилейных 
торжествах.

В период всенародного об
суждения проекта новой 
Конституции СССР все гра
ждане нашей страны получи
ли обширную информацию 
через лекции, беседы, газе
ты, телевидение и радио. 
Нельзя не учитывать этого 
обстоятельства. Выработан
ные эффективные формы 
пропагандистской работы 
должны быть активно ис
пользованы. Здесь уже гово
рилось о некоторых из них, 
таких, как научно-практиче
ские, теоретические конфе
ренции, система контроля, 
подготовка пропагандистов и 
т. д. В числе их — проведе
ние открытых занятий. Надо 
организовать их уже в пер
вый месяц учебы, чтобы 
опыт лучших стал достояни
ем всех.

Г. Н. ЯЧМЕНЕВА: Мы
убедились в полезности про
веденного на нашем заводе 
конкурса на лучшие Школу, 
кружок. Были разработаны 
положения о конкурсе, обго
ворена система оценок. Учи
тывалось всо: и работа с 
личными творческими пла-

нами, и знания слушателей, 
и использование наглядных 
и технических средств. _ По
бедители конкурса были 
поощрены морально и мате
риально.

На заводе есть информа
ционный центр, который си
стематизирует и готовит ма
териалы в "помощь пропаган
дистам. Это информация о 
событиях во внутренней 
жизни страны и ее внешней 
политике, о жизни области, 
города, завода. Такие мате
риалы —; большое подспо
рье для пропагандистов и 
политинформаторов.

Нас волнует методическая 
подготовка пропагандистов. 
На семинарах, которые про
водятся в Доме политическо
го просвещения, этому, ду
мается, уделяется недоста
точное внимание. Во всяком 
случае, наши пропагандисты 
высказывают пожелание 
улучшить их методическую 
подготовку. Идя им навстре
чу, наш кабинет ■ политиче
ского просвещения с помо
щью преподавателей вузов 
организовал такую учебу. На 

, этих семинарах пропаганди
сты получают и информаци
онный материал. В частно
сти, перед ними выступают 
руководители предприятия. 
Мы. убедились,. что, помимо 
городского семинара пропа
гандистов, должна быть орга
низована учеба их и в пар
тийной организации пред
приятия.

Д. П. ФИЛИМОНОВ: Со
вершенно верно говорит Га
лина Николаевна. Перед 
пропагандистами у нас вы
ступают руководители парт
кома, информируя о жизни 
партийной организации пред
приятия, о тех вопросах, 
над которыми партком рабо
тает, Думаю, что такая ин
формация им необходима.

В. Н. КАВЕРЗИНА: Ме
ня, как пропагандиста, тоже 
волнует, как лучше органи
зовать учебу в первые меся
цы. Конечно, мы будем, как 
уже здесь говорилось, опи
раться на опыт прошлых 
лет. Но мы не можем обма
нуть’ ожиданий наших слу
шателей. Они ведь хотят по
лучить не просто информа
цию, а систематизированные 
знании о Конституции 
СССР, материалах сессии 
Верховного Совета страны 
и празднования 60-летия 
Великого Октября. Конеч
но, какую-то роль сыграют 
обзорные лекции по этим 
важнейшим событиям и до
кументам. Но этого мало. 
Надо привлечь к выступле
ниям перед слушателями 
юристов, советских работни
ков, руководителей партий
ных комитетов. Это уже оп
ределит глубину рассматри
ваемых проблем. Но надо 
вооружить знаниями и про
пагандистов. Очевидно, и 
при Доме политического про
свещения, в го-ркоме, " а 
райкомах партии мы полу
чим эти знания. Дополнив 
их тем, что дадут семинары 
на предприятиях, информа
ционными материалами о 
своей жизни, сумеем прове
сти занятия на высоком 
идейно-теоретическом и ме
тодическом уровне.

Г. Н. ЯЧМЕНЕВА: Надо 
в ним а т ель но п.р оа н а ли з и ро- 
вать возможности. Взять хо
тя бы экскурсии. Одно из 
занятий мы хотим провести 
в краеведческом музее, что
бы на его материалах слу
шатели могли глубже про
чувствовать великие завое
вания нашего народа, за
фиксированные в Конститу
ции СССР, Мы убедились в 
эффективности подобных 
форм. Присутствующая 
здесь пропагандист Венера 
Николаевна Каверзина про
водит экскурсии по заводу. 
Слушатели, как говорится, 
воочию видят на примере 
завода, как .много сделано 
за годы Советской власти и 
в развитии производства, и 
в улучшении условий труда, 
и в социальном развитии

Н. А. ЕГОРОВА: В тече
ние всего учебного года в 
центре внимания пропаган
дистов и слушателей будут 
находиться проблемы разви
того социализма. Изучение 
материалов предстоящей 
сед™  Верховного Совета 
6ССР, навой Конституции, 
которое будет проходить в 
тесной связи с решенияуш 

съезда КПСС, позво
лит глубже усвоить эти про- 
олемы. Наша жизнь дает бо
гатый материал для раскры
тия преимуществ социали
стического образа жизни, во
спитания у слушателей клас
сового подхода к оценке об
щественной жизни, противо
борства двух мировых си
стем: социалистической и
капиталистической.

Беседу вел и записал 
Г. КАЧУШКИН.

П А Р Т И Я  И А Р М И Я
В Издательстве полити

ческой литературы вышла 
книга «Партия и армия». 
Нал ко анн-ая ко л л октаном 
авторов, она посвящена 
60-летнем.у пути Советской 
Армия, решающей ' роли 
В. И. Ленина, Коммунисти
ческой партии в создании.

строительстве .и укреплении 
армии нового, социалистиче
ского типа.

В книге анализируются
основные решения партии 
по военным вопросам, . разо
блачается реакционная
сущность оу-ржуазных и пе- 
визиошстских взглядов, из

вращающих принципы 
тийиого руководства во< 
ж6иными силами в соци; 
стическсщ обществе.

Книга подготовлена к 
чати под общей редакт- 
генерала армии А. А. ] 
шева.

(ТАСС
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Геофизики
тж̂ЩтШ 

ШШШШж
ш ш яш  т

Страна вооружила т<?гх, 
кто первым прощупывает 
земные недра мощной 
современной техникой. Сей
час в распоряжения геофизи
ков — самая совершенная. 
аппаратура, гари помощи ко
торой они могут проследить

пласты пород на очень боль
шой глубине. Современ
ный метод общей глубинной 
точки, которым все шире 
пользуются сейсмологиче
ские партии треста, позволя
ет значительно увеличить 
точность прослушивания

земных глубин и, следсеа- 
тельно, .повысить надежность 
геофизических прогнозов. К 
расшифровке данных сейс
моразведчиками привлекает
ся по все больших масшта
бах современная вычисли
тельная техника.

Да и для полевых марш
рутов геофизиков теперь не 
только тракторы и вездехо
ды. На помощь поисковикам 
пришла винтокрылая авиа
ция. Стало уже привычным, 
когда, огласив таежную ти
шину рокотом винтов, верто
лет, словно большая птица,

зависает над поляной. И не 
успеет еще выпрямиться тра
ва, прижатая к земле воз
душной волной, как из ма
шины деловито выскакивают 
те, кому здесь, в тайге, и ра
бочее место, и родной дом—- 
иногда на несколько меся
цев.

НА СНИМКАХ: А. Пого
дин, ответственный руково
дитель взрывных работ; гео
физики С. Надежкин, М. Хо
хлов, Н. Гривков и А. Вер
шинин на маршруте; верто
лет прилетел на «точку».

Фото В. Казанцева.

СЕ уже порядком 
устали, и кто-то 
раздраженно крик

нул:
—Хватит! Пора кончать!..

Председательствую щ и й 
окинул взглядом сидящих в 
зале заседаний, спросил:

Кто еще желает вы
ступить?

Где-то в задних рядах 
поднялся плотный, корена
стый человек. ^

...  Пожалуйста, Николай
Андреевич...

Давыдов направился к 
трибуне. Кто-то - произнес 
тихо, но многие услышали: 
«Сейчас опять будет гово
рить про ЦКС».

Давыдов, видимо,' тоже 
уловил этот шепоток и пото-

холодок обиды: не захотели 
вникнуть в суть, а может, 
просто надоело заседать? 
Скоропалительные решения 
не всегда правильны...

Но вот. вспоминая обо 
всем этом, Давыдов отчего- 
то злился и на себя. Новый 
директор Коробов еще с 
бумагами как следует не оз
накомился, а он уже к нему 
со своим складом. А впро
чем, какой он «но.вый» — 
директор? Он здесь и вырос, 
на заводе. Здесь тоже его 
дом. Выл начальником цеха, 
секретарем парткома, по
мощником директора по эко
номике. Так что производст
во знает, да и людей — то
же.

И все-таки смена руково
дителей не проходит безбо-

дедом схлопотал взыскание. 
Даже еще маловато за такую 
работу. Не обиды надо пом
нить, не объективные причи
ны искать, а налажи
вать четкую организацию 
труда. Он начальник^ сбор
ки электродвигателей, ко
торые идут в основном 
за рубеж. И как сработа
ет его цех, так и судить 
будут в целом о работе 
завода. Спрос с руководи-' 
телей везде большой, но за
висимость от других цехов 
иная. Любой цех зависит от 
одного, двух, ' трех цехов. 
Сборка — от всех двадцати 
трех. »

И потому Николай Андре
евич Давыдов начинает сей
час свой трудовой день не
сколько раньше обычного—

отч 
Д  о СУДЬБЫ НА ПОВЕРКЕ

мл- сразу бросил в притих
ший зал:

— Да, я вновь буду гово
рить о центрально-комплек
товочном складе! И, если по
надобится, — сотни раз! По
тому что склад этот необхо
дим заводу, как воздух. 
Ведь сейчас, чтобы собрать 
электродвигатель, надо доб
рый десяток цехов обежать в 
поисках нужных деталей 
или узлов. Разве это дело?..

Николай Андреевич за
молчал, прислушиваясь к 
тишине в зале, и вдруг рас
сердился. Молчат, соглаша
ются, но разговор вокруг 
ЦКС опять останется раз- 
говором, если каждый не 
поймет, что склад нужен 
не только ему, начальнику 
экспортного участка, но и 
каждому здесь сидящему, 
всему заводскому коллекти
ву.

Уходя с трибуны, Давы
дов посмотрел на секретаря 
парткома Дедеяева. Василий 
Николаевич что-то деловито 
писал и, казалось, не слы
шал его. Но вдруг встал и 
произнес:

— Вопрос о строительст
ве ЦКС мы рассмотрим на 
партийном комитете.

Давыдов шел на свое ме
сто и вспоминал, что не
давно Деденев поддер
жал членов парткома, ко
торые вынесли решение 
объявить Давыдову, выговор 
за отставание в выпуске 
экспортной продукции. Объ
явили тогда выговбр и за
местителю директора по 
производству А. С. Осину. 
Осин с выговором согласил
ся, ..но все-таки попросил 
слова.

— Со взысканием я со
гласен, — говорил он, как 
всегда чеканя каждое слово. 
— Но почему-то вне поля 
зрения коммунистов оказа
лись другие звенья произ
водства. Отделались легким 
испугом начальник произ: 
водства Колбин, начальник 
первого цеха Ротекер, кото
рый систематически срывает 
подачу роторов, щитов, кор
пусов... Не самолюбие меня 
грызет, а то, что безнаказан
ность порождает и безответ
ственность.

Давыдов же тогда даже 
растерялся. Как, за что вы
говор? Недавно орден Тру
дового Красного Знамени 
вручили, за хорошую рабо
ту постоянно поощряют, а 
тут... Об ордене он, конечно, 
не сказал, а вот о том, что 
отставание на сборке почти 
всегда зависит не столько 
от самих сборщиков, сколь
ко от цехов-поставщиков, 
оказал. Взыскание, конечно,

. осталось....
Обо всем этом вспомнил 

Николай Андреевич сейчас. 
Тогда он остался -при своем 
мнении. Долго н-е проходил

лезненно. Тем паче, что за
вод вдоль и поперек изрыт 
траншеями, ямами. Двор 
весь был уставлен громад
ными ящиками с новейшим 
импортным оборудованием. 
Миллионы рублей' стоят эти 
станки. Только за нынеш
нюю пятилетку нового обо
рудования будет приобрете
но более чем на 12 миллио
нов рублей. Уже забиты 
сваи под новый корпус, но 
тамскпрамстроевцы возводят 
его такими темпами, что на
поминает все это знаменито- 
печальное строительство чу
гунолитейного, которое ве
лось более десяти лет. Вот и 
ждут «миллионные» ящики 
под открытым небом, под 
дождем, когда для них сте
ны и крыши построят. А он 
тут еще еб своим складом 
язык адозолит...

Сев на свое место, Давы
дов встретился взглядом с 
директором. Он привык ви
деть этого человека всег
да в порыве, в движе
нии, Таков уж по на
туре Коробов — неугомон
ный, деловой, непримири
мый н расхлябанности, неор
ганизованности. И особенно 
к людям, ссылающимся на 
объективные причины своей 
плохой работы. Это Коробо
ву принадлежат слова: «Ко
гда человек не выполняет 
свою работу, он сам приду
мывает себе «объективные» 
причины и загораживается 
ими, как бронированным 
щитом».

Завод лихорадило. С на
чала года сибмоторовцы уве
ренно набрали темпы и шли 
с большим опережением пла
ва по выпуску электродвига
телей всех марок. Как это 
хорошо — выполнять рабо
ту на сто процентов, ходить 
в передовиках, получать по
здравления от общественных 
организаций города, обла
сти, министерства.

Вскоре, однако, все изме
нилось. В июне все «заде
лы» были съедены начисто. 
И пошло-поехало. План со
рвали в июне, июле, авгу
сте... Причин много, и все 
они «объективные». Сейчас 
некоторые начальники це
хов чуть ли не . «планиру
ют» себе невыполнение ме
сячного задания. Вот, мол, 
если меня обеспечат...

Завод напряг силы до пре
дела. Сейчас от каждого че
ловека требуется максимум 
усилий. Выравнять во что 
бы то ни стало кривую вы
полнения плана, и дело на
ладится, пойдет... Ведь на 
счету сибэлектромоторовцев 
столько славных трудовых 
побед.

...Давыдов усмехнулся в 
душе над своей обидой. По?

в шесть утра. В это время 
можно не спеша обойти уча
стки, цехи-. Определить, 
сориентироваться, что есть в 
наличии из нужных дета
лей, какие моторы можно 
прежде всего собирать...

Рано утром в цехах еще 
витает прохлада, стоит сум
рак. Но подойдет стрелка 
часов к цифре «семь» — 
запоют станки, заснуют де
ловитые электрокары, загро
мыхают кран-балки. Начнет
ся обычный трудовой день, 
похожий на сотни таких же. 
И в то же время — неповто
римый-,

Николай Андреевич при
надлежит к той категории 
людей, которые свою рабо
ту считают главным делом 
жизни. Споры до хрипоты, 
горячие деловые дебаты с 
м ас т е ра ми, начальниками 
цехов — все это во имя об
щего дела. И так многие го
ды: на заводе он трудится 
больше трех десятилетий.

Трудовой его путь начал
ся в деревне Бор-Поляна 
Саратовской области. Чуд
ное название села определи
ла речка Сердоба. На одном 
ее берегу — бескрайние сте
пи, на другом — темный, 
глухой бо,р. В семье Нико
лай был старшим. Пять сы
новей и одну дочь вырасти
ли Евдокия Васильевна и 
Андрей Коядратьевич. В со
рок третьем стали собирать 
Колю в ФЗУ, обучаться за
водскому ремеслу. Хорошо 
бы в Саратов или еще куда 
поближе, а то — в далекую 
Сибирь. Поплакала мать, по
плакала, да и снарядила ше- 
стнадратилвтиего мальчи
шку в путь-дорогу. Через 
бомбежки, через- холод и 
голод пробились к Томску. 
А через год пришел Ни
колай на «Сибэлектромо- 
тор», в сборочный цех.

Подвели «фэзэушника» к 
верстаку, на котором собира
ют моторы, а он ему до под
бородка. Околотили Коле де
ревянную подставку, и начал 
паренек «крутить гайки». 
Работали по двенадцать и 
более часов в сутки. Засы
пали прямо за работой. Но 
странное дело — глаза спа
ли, а руки работали. Ни од
на медицина сейчас не объ
яснит!.. А тогда это было в 
порядке вещей. Впрочем, 
никакого чуда и не было. 
Выли ненависть к врагу, лю
бовь к Родине и желание ра
ботать лучше других.

Из Саратовской области в 
военное лихолетье приехали 
в Томск шестьдесят парень
ков. Остались двое. Один из 
них — Давыдов. Сибирь ста
ла для «его второй родиной, 
завод — отчим домом. Здесь 
он повстречал и Тамару, ко
торая стала его женой. Она 
сейчас тоже ветеран завода,

работает контролером ОТК- 
Дочери Люда и Наташа то
же работали на заводе. Сей
час внук растет, Сергей. 
Правда, ему пока три года,- 
но дед верит, что и он ста
нет моторостроителем, как и 
его отец Володя, слесарь-ин
струментальщик четырнад
цатого цеха.

Сам Николай Андреевич 
прошел все ступени до на
чальника цеха. Был Давы
дов литейщиком и- элект
риком, мастером и инжене
ром, начальником произ
водства, секретарем комсо
мольской организации за
вода. Избирали его секрета
рем парторганизации ОТК, 
членом завко-ма, членом 
парткома.

Как-то друг молодости, ко
торый стал директором 
крупного зарода на юге 

■ страны, предложил Давыдо
ву хорошую . ДОЛЖНОСТЬ; 
квартиру и прочие блага. 
Николай Андреевич отказал
ся. Ему даже странно стало, 
когда он представил себя 
без своего цеха, завода. Как 
же он будет без этих при
вычных забот?.. Без людей, 
с -кем породнила его судьба, 
— без того же Деденева, 
Коробова, Осина, Чубарова, 
старшего мастера своего 
участка Егорова, токаря 
Петренко, чистильщика ли
тья Огурешникова?

Николая Андреевича Да
выдова знают на заводе, как 
говорится, и стар, и млад. 
Знают, как человека добрей
шей души, честного, спра
ведливого и умного руково
дителя. Это он завел у себя 
в цехе «Книгу совести». 
Обыкновенная толстая тет
радь в клеенчатой обложке, 
но влияние на прогульщи
ков и прочих нарушителей 
трудовой дисциплины она 
имеет огромное. Сделал про
ступок :— выноси сам себе 
приговор: записывай, поче
му это произошло и как ду
маешь исправляться.

...Давыдов торопливо ша
гает по пролету цеха. На хо
ду о,н успевает ■ поинтересо
ваться здоровьем знакомого, 
одарить человека ‘ улыбкой 
или пожать руку. И, кажет
ся, что у . него все хорошо с 
планом, что не было недав
него разноса на собрании 
партактива, что все партии 
электродвигателей он отпра
вил потребителям в срок и 
не пойдет сейчас к началь
нику первого цеха Ротекеру 
«вытряхивать» из него не
достающие пять щитов, де
сяток роторов, несколько 
корпусов или валов...

Многие годы работал Да
выдов начальником сбороч
ного цеха, где начинал уче
ником. Собирал моторы об
щепромышленного назначе
ния. Там куда проще, там 
поток. Как-то попросили на 
время возглавить экспорт
ный участок, и пошло у него 
дело в гору. Так и оставили 
здесь, как опытного руково
дителя, коммуниста. Экс
портная продукция —- гор
дость завода. Она почти вся 
идет со Знаком качества. Но 
и трудности здесь немалые. 
Потому как каждая деталь 
требует чуть ли не материн
ского обхаживания.

... П а рта к т-гав за к ончйлея. 
Все шумно засобирались, за
двигали креслами, направи
лись к выходу. Нетерпели
вые на ходу чиркали спичка
ми — прикуривали. Давы
дов ждал в кресле, пока 
схлынет основной люд. И 
как бы продолжая спорить с 
невидимым оппонентом, по
думал: . «Строительство за- 

* вод развернул огромное, дел 
всяких накопилось вагон и 
маленькая тележка, а... 
склад комплектующих дета
лей все-таки необходим».

Пришел бы он, Давыдов, 
утром на этот склад и уже 
точно знал, что сегодня со
бирать. Детали-тю—вот они, 
перед глазами. А сейчас .— 
ломай голову...

Думы, думы... о сегод
няшних проблемах произ
водства, о завтрашнем дне 
завода- Завода, который он 
с любовью называет отчим 
домом и гордится, что ду
мает именно, так.

в. СОМОВ.
З авод  «С ибэлектром отор».

«Великолепный пример для других народов»
НЬЮ-ЙОРК. 26 сентяб

ря,- (Керр. ТАСС). Проект 
новой Конституции Совет
ского Союза продолжает вы
зывать живой отклик в ши
роких кругах общественно
сти США. Американцы ви
дят в новой Советской Кон
ституции пример подлин
ной демократии, свидетель
ство могущества Советского 
государства, мудрости его 
руководства. Об атом гово
рят в беседах с корреспон
дентами ТАСС представите
ли американской обществен
ности.

Проект новой Конститу
ции Советского Союза име
ет огромное международное 
значение, заявил главный 
редактор выходящей в Ка
лифорнии газеты «Пиплс 
уорлд» Карл Блейс. Соста
вители новой Конституции и 
советский народ в целом, 
сказал он, сделали важный 
шаг вперед,- показав всему 
миру, в каком направлении 
должны развиваться между
народные отношения. 0т- 
Heipra я терри то рк а л ни у ю
экспансию, вмешательство 
во внутренние дела других 
государств, войну как сред

ство урегулирования разно
гласий и зафиксировав эти 
положения в своем Основ? 
ном .-Законе, Советский Со
юз сослужил подлинную 
службу всему человечеству. 
Положение проекта новой 
Конституции о том. что вне
шняя политика СССР яв
ляется политикой мира, те
перь пополнило■список важ
ней ш их законодательных 
нововведений советского на
рода со времени Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции.

Особым вкладом в дело 
защиты жизни всех людей 
земли и будущих поколений 
назвал К. Блейс положения 
про-акта Конституции о 
борьбе Советского Союза 
за мирное сосуществование. 
Наступит время, заявил он, 
когда все страны мира от
вергнут войну как средство 
урегулирования разногласий 
между народами и в зако
нодательном порядке возло
жат на каждого ответствен
ность за сохранение мира, 
ибо таково направление ис
торического развития. Сде
лав это уже сейчас, совет
ский народ указал путь все

му миру, подчеркнул 
К. Блойс.

В проекте новой Консти
туции отражен высокий 
уровень развития социали
стической демократии, зая
вил житель г. Лос-Анджеле
са Макс Каган. Он отме
тил выдающуюся роль в 
разработке проекта Консти
туции Генерального 1 секре
таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева. «В мировой исто
рии новая Советская Кон
ституция будет неразрывно 
связана с ' именем Л. И. 
Брежнева — знак призна
ния его неоценимой рода в 
жизни Советского Союза», 
— подчеркнул М. Каган.

Рабочий из Чикаго Джон 
Лэндман считает, что глав
ное -в проекте новой Совет
ской Конституции — га
рантия подлинных -прав на 
труд, образование, жилище, 
медицинскую помощь, на 
обеспечение в старости. 
Очень важно то, сказал он, 
что проект нового Основно
го Закона требует от совет
ских граждан добросовест
ного труда на благо раз-, 
вития всего общества, в це

лях дальнейшего улучше
ния- благосостояния совет
ских людей, Советская Кон
ституция — это великолен- 
ный пример для народов и 
правительств всех других 
стран мира, которые могут 
на' нем учиться истинной 
демократии, подлинной за
боте о человеке, о его нуж
дах и интересах, подчерк
нул Дж. Лэндман.

По мнению Деборы 
Вольф, студентки не Порт
ленда (штат Орегон), од
ним из важнейших разделов 
проекта новой Советской 
Конституции является гла
ва, определяющая внешнюю 
политику СССР. Нам хоро
шо известно, что Советская 
страна всегда стремилась 
к миру, а сейчас эта дея
тельность нашла свое до
стойное отражение в проек
те Основного Закона госу
дарства, сказала она. Борь
ба за разрядку напряжен
ности, за улучшение совет
ско-американских отноше
ний, за разоружение и со
трудничество —• нет ничего 
благороднее этих целей.

А. ВОРОНИН,
В. ЧУКСЕЕВ.

В П О Д Д Е Р Ж К У  С О В Е Т С К О Й
НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 

(ТАСС). Перед проходящей 
здесь XXXII сессией Гене
ральной Ассамблеи ООН 
стоит важная задача ■— пе
рейти к практическим мерам 
по подготовке н заключению 
Всемирного договора о не
применении силы в между
народных отношениях. Эта 
советская инициативе нашла 
широкий отклик и поддерж
ку во всем мире. В письмах 
генеральному секретарю 
ООН К. Вальдхайму многие 
государства — члены ООН 
высказываются в поддержку 
предложения Советского Со
юза) отмечая, что практиче
ская реализация советской 
инициативы внесет позитив
ный вклад в обеспечение 
прочного мира на земле. Она 
получила высокую оценку 
стран социалистического со
дружества и многих других 
государств.

« П ра Бите льство Н арадной 
Демократической Республи

ки Йемен считает важным 
заключение Всемирного до
говора о неприменении си
лы в международных отно
шениях, поскольку он откро
ет новые перспективы для 
содействи я м е жду н ародному 
миру и безопасности и для 
с м я гчени я м еждународ н о й
нал-ряжегаяюсти», — подчер
кивается в письме НДРИ 
К. Вальдхайму.

В поддержку договора 
также высказались прави
тельства таких развивающих
ся государств, как Кувейт, 
Паштетам. Св-азиленд, Сене
гал, Республика Сейшель
ские ОстроЕ.а, Сирия, Таи
ланд. «Сирийская Арабская 
Республика приветствует лю
бые , международные усилия 
в поддержку запрещения 
применения силы в между
народных- отношениях», —
указывается в письме САР. 
В письмах ряда европейских 
г ос ударе тв п сач eip i с.и вээтс я , 
что реализация советской

инициативы способствовала 
бы материализации процесса 
разрядки напряженности и 
закреплению чех позитив
ных сдвигов, которые произо
шли иа международной аре
не в результате петел леней я 
палитичеонаго климата в ми
ре.

IIравительство Финландпи 
отмечает, что «для обеспече
ния безопасности в Европе и 
в других районах мира в ка
честве неотъемлемой части 
разрядки напряженности на
стоятельно необходим под
линный прогресс в области 
разоружения. Именно по
этому правительство Фин
ляндии • приветствовал."', ини
циативу Советского Союза, 
направленную на то, чтобы 
государства взяли на себя, 
путем заключения между
народного соглашения, обя
зательство соблюдать прин
цип неприменения силы».

Правительство ■ Франции, 
■ приветствуя советскую ини

циативу, указывает, что оно 
тщательно изучило проект 
Всемирного договора о не- 
премееении силы в между
народных отношениях,, вне
сенный СССР в ООН. Ита
лия также подтвердила сбою 
готовность принять «конст
руктивное участие в изуче
нии проекта договора,-пред- 
став-двеню1го Советским Сою
зом».

Правительство Японии 
умазывает, что непримене
ние силы —. один из иаибо- 
ле важных принципов, регу
лирующих взаимоотношения 
государств. « Эффективное
осуществление принципа не
применения силы, — заяв
ляет правительство Японии, 
— можно обеспечить только 
путем принятия конкретных 
мер в области разоружения, 
что тадейетБоваш© бы уста
новлению отношений взаим
ного доверия между государ
ствами».

ПОД З Н А К О М Е ДИНСТ ВА
БОГОТА, 27 сентября. 

(ТАСС). Проведенная на 
днях всеобщая забастовка
колумбийских - трудящихся--
событие большого значения 
в истории борьбы рабочего 
класса и всего народа стра
ны за сваи права, говорится 
в статье Генерального секре
таря ЦК Компартии Колум

бии Хильберто Виейры, 
опубликованной в газете 
«Вое пролетариа». Впервые 
выступили вместе четыре 
крупнейших профсоюзных 
объединения республики: 
Профсою зн а я ноифедерац гая 
трудящихся Колумбии
(ПКТК), Союз трудящихся 
Колумбии (СТК), Конфедера

ция трудящихся Колумбии 
(КТК) и Всеобщая конфеде
рация трудящихся (ВК Г). 
Благодаря совместным дей
ствиям, отмечает X. Виейра, 
трудящиеся добились частич
ного удовлетворения выдви
нутых во время забастовки 
требований. Они добивались 
повышения зарплаты в связи

с безудержным ростом дйро- 
гозиз-ны, установления вось
мичасового рабочего дня, 
.проведения подлинной аг
рарной реформы, протесто
вали против ущемления 
профсоюзных драв рабочих.

■ ПКТК, СТК, КТК и В КТ 
опубликовали совместное 
коммюнике, в котором отме
чается, что участники заба
стовки проявили организо
ванность, высокий боевой 
дух и готовность к дальней
шей борьбе.

З А  З А К Р Ы Т Ы М И  ДВЕР ЯМ
ДАР-эс-САЛАМ, 26 сен

тября. (ТАСС). При закры
тых дверях в Претории про
ходят переговоры по Нами
бии между представителями
пяти западных' держав 
(США, Англии, ФРГ, Фран
ции и Канады) и главарями 
paciicTCKo.ro . режима ЮАР.

Ё поступающим сюда со
тням , цель участников 
дворов — попытаться 
улиротть» намибий

скую проблему в собствен
ных интересах за спиной на
рода этой страны и в обход 
решений ООН и ОАЕ. Как 
отмечает обозреватель
иаганнеебургсдай газеты 
«Ранд дейли мейл» 
Дж. Серфонтейн, правитель
ство ЮАР заявило запад
ным партнерам, что оно ни 
гари каких условиях не со
гласятся на вывод своих ок
купационных войск с терри

тории Намибии до проведе
ния там «авобадных выбо
ров».

Со своей стираны, как 
явствует из сообщений, за
падные державы стремятся 
путем разного рода манев
ров сохранить за ЮАР пра
во держать армию в Нами
бии. Как передает агентство 
Рейтер, западные предста
вители предложили ЮАР в 
качестве «кемпром исегаог о

шага» передать свои оккупа
ционные войска под командо
вание ООН. Патриоты Нами
бии не 'намерены согла
шаться на это. Народная ор
ганизация Юго-Западной 
Африки (СВАПО}, заявил ее 
президент С. Нуйома, не от
ступится от своего требова
ния немедленного вывода из 
Намибии оккупационной ар
мия ЮАР и проведения там 
всеобщих выборов под непо
средственным контролем 
ООН.
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Тысячи километров, прой
денных по тайге профилей, 
сотни «точен», иа которых 
звучат взрывы, будя веками 
молчавшее эхо земных недр, 
' десятки тысяч сейсмо
грамм, записанных чуткими 
приборами, наконец, стоп
ки потрепанных в таежных 
странствиях полевых днев
ников — все это собирается 
в штабе геофизиков, в управ
лении треста, которое нахо
дится в Колпашеве. Здесь в 
действие -вступают умные 
машины, которые дешифру
ют данные сейсмозаписей. 
Электронно - вычислитель
ные машины подсчитают с 
высокой точностью степень 
вероятности предполагаемых 
запасов, прощупанных в зем
ных недрах во -время таеж
ных странствий.

Теперь можно оценить 
итоги проделанной работы, 
дать добро гаефтеразведчи- 
к-а-м, наметить планы буду
щего наступления на тайгу.

НА СНИМКАХ: нелегкие 
дорога первооткрывателей; 
вычислительный центр гео
физиков (слева направо): 
оператор Л. В. Шелепова и 
сменный инженер Е. А. Ива- 
пов; работает штаб треста— 
начальник группы сейсмо
партий Э. Ф. Сазонов, глав
ный геофизик треста М. 3. 
С'ттцер и управляющий тре
стом В. М. Краснополов об
суждают планы работы на 
предстоящие месяцы.

Фото В. Казанцева.

-Геофизики

ж

2 8  сен тя б р я . Гастроли ма
стеров сове тского  ц и р ка , В
п р о гр ам м е  в с е  ж а н р ы  ц и р к о 
вого и ск у сст в а . А ттракц ион : 
см е ш а н н а я  гр у п п а  э к зо т и ч е 
с к и х  ж и в о тн ы х  — бегем от, 
зе б р а , пони , о б езь я н ы , волки , 
л и сы , м едведи , к о зы , ослы , 
п о п у гаи , голуб и , со б аки , п е 
тухи . Р у к о в о д и тел ь  — з а с л у 
ж ен н ы й  ар т и с т  АзССР
М. Ш нр ван и . '

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Ю ны й Р обия Гуд» — 8-40,
11- 40 13-10, 14-40, 16-20, 18-20,
19-50* 21-30. М ул ьтсб о р н и к
№ 57 (10-й в ы п у ск  «Ну, пого-

ДИ!имени°М?' ГОРЬКОГО
Г З Д О ^ Д О ,  l 7 . 8'l8 U o ,° ’2 2b-20: 
22 «Опасная погоня» (две с е 
рии! — 8-30, 11, 13-30. 16,
18-90, 21. З ал  ки н охрон и ки . 
«В ерш ин и ко р е ш ки » , «Вете- 
р о к» ,. «Алоид *— о гн е н н ы й  
кратер » , «По С ахалину с ю га  
на север». — 9, >• 10-05 11-10.
«О хотничьи  новеллы», «Есть 
та ки е  поводы», « К о н та кты »  —
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30.16-3.5. 
«Трудны е д ороги  мира» — 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«О пасная погоня» (две с е 

рии) — 8-40, 11-10, 13-40,
16-10, 18-40, 21-10. «П оездка»
— 8-40, 12, .14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. «Ч е р н ы й  кап и тан »  —  
10-30.

«ПИОНЕР»
«Золотое  п утеш естви е  Синд

бада» —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20. « Е се н и я»  (две серии)
— 18-10, 20-50.

«СИБИРЯК»
«Ч а п ае в»  —  9-20. «Третья

сторона медали» —  11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« В ы  мне писали» —  12, 14,
16, 18, 20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Грибной  чело век»  — 12, 14,
16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«О троки  во Вселенной» — 
15. « В ы  мне писали» —  17, 19
2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П р еступ л ен и е» . Ф ильм  вто 

рой . «О бман» —■ 18 , 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«С вад ьба в М алиновке»
17- 10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Н е верь ти ку  ночной пти
цы» —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«П ропавш ая экспед иция»  —
19, 21.

СОПОСТАВЬТЕ 
ЭТИ ФАКТЫ

Т Е А Т Р Ы -
З А Б О Т А
ГОСУДАРСТВЕННАЯ

В Советском С ою зе 575 про
фессиональных театров, сооб 
щили корреспонденту ТАСС в 
М инистерстве культуры  СССР. 
Государство ассигнует на их со
держание большие средства, 
поддерживает их творческие 
поиски. Перед советскими ар
тистами не встают проблемы: 
где приложить свои дарования 
и мастерство.

Артистам, режиссерам , теат
ральным художникам, м узы 
кантам гарантируются посто
янная заработная плата, воз
награждения за выступления в 
концертах, оплачиваемый от
пуск. И закономерно, что в 
проекте новой Конституции 
СССР говорится: «В СССР все
мерно поощ ряется развитие 
профессионального искусства 
и народного художественного 
творчества».

Уместно вспомнить, какую  
больш ую  заботу проявило го
сударство о развитии нацио
нального искусства. Каждая со
ю зная и автономная респуб 
лика имеет свои театры. Веду
щий театральный вуз страны—  
Государственный институт те
атрального искусства имени 
А. В. Луначарского только для 
республик Средней Азии под
готовил восемь национальных 
студий.

Государство постоянно забо
тится о творческой молодежи. 
Ч ер ез систему государствен
ных заказов финансируются 
пьесы молодых  драматургов, 
отпускаются средства на по
становку экспериментальных 
спектаклей.

Ежегодно в стране создаю т
ся новые труппы. Только в се 
мидесятые годы в стране от
крылось 38 театров, в том чис
ле три —- в М оскве. Самый 
молодой —  М осковский новый 
драматический театр-студия.

ЗАКРЫВАЮТСЯ
Т Е А Т Р Ы

Л О Н Д О Н , 26 сентября. 
(Корр. ТАСС). Глубокую  озабо 
ченность положением англий
ского театра выражает общ е
ственность Великобритании. В 
связи  с острыми финансовыми 
трудностями многие театры за
крываются. Так, в конце про
шлого года навсегда опустил
ся занавес на сценах сразу 
трех лондонских театров. Уг
роза банкротства нависла тог
да даже над знаменитым 
«Олд вик».

Сейчас на грани краха нахо
дятся ещ е восемь крупных те
атров.

П роф сою зны е и общ ествен
ные организации ведут борьбу 
за спасение театров. В том 
ж е  М анчестере по инициативе 
ассоциации английских акте
ров был организован сбор 
средств для оказания помощи 
местному оперному театру. В 
Нью касле члены труппы «Юни- 
версити» заняли помещение 
своего театра после того, как 
администрация объявила о на
мерении уволить 70 актеров. 
Но такие меры, как отмечает 
печать, не обеспечивают выхо
да английского театра из обо
стряю щ егося кризиса.

Финансовы е трудности на
кладывают свой отпечаток и на 
репертуары  театров. Многие 
труппы в расчете на нетребо
вательного зрителя ставят в 
основном водевили, мюзиклы, 
комедии и игнорируют серь
езные классические и совре
менные пьесы. Иного ожидать 
и не приходится: законам ка
питалистического хозяйствова
ния театр в Англии подчинен в 
той же мере, что и экономика.

МЫ-ХОЗЯИКИ!
Легко ли быть хорошей хо

зяйкой? Чтобы не только 
мыть да стирать, но и платье 
сшить — К лицу И по моде, 
и блюдо приготовить такое, 
что гостя только ахнут...

«Наши женщины должны 
уметь все!» — решил жен- 
совет подшипникового завода, 
II вот семь лет назад на пред
приятии начал работать клуб 
«Я - -  хозяйка». В нем три 
секции — кулинарии, кро-нки 
н шитья, ’ вязания. Больше 
двух тысяч женщин обучи
лись здесь за эти годы. Но и 
сейчас желающих посещэть 
заи-гятия кдуба столько, что 
далеко не все могут попасть 
в очередной набор. Чемщке 
так популярен этот клуб?

Медсестра яслей .N? 15 
В. А. Лабецкая закончила 
курсы при секции кулинарии.

Мы получили на курсах 
много полезного, — рассказы
вает она. — Женщины зна
ют, сколько нам приходится 
стоять у плиты. Да и не 
всегда придумаешь, что се
годня приготовить... А теперь 
из такого набора продуктов, 
с каким-другая хозяйка ру
ками разведет, мы можем 
приготовить такие блюда!, 
И причем очень быстро и де
шево.

Занятия в секции кулина
рии ведет В. Г. Осипова, пре
подаватель техникума об
щественного питания. Это на
стоящий мастер своего дела.
■ — Видели бы вы, какие 
цв-еты она делает из овощей. 
Как живые! — говорит пред
седатель женсовага ГПЗ-5 
Л. А. Воронина. — Наши 
женщины научились не толь
ко отлично готовить блюда, 
но и сервировать стол. Много 
им дали лекции «Как при-

СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

пять гостя», «Как вести се
бя в гостях».

Довольными остались и те, 
кто закончил курсы в секци
ях кройки и шитья и вязания. 
Не беда, если вы совсем не 
умеете шить юти никогда не 
держали в руках спицы. Вас 
здесь научат и самым про
стейшим швам, и петлям, и 
моделированию сложных фа
сонов платьев, и вязанию 
джемперов...

После завершения работы 
курсов в Доме культуры за
вода по традиции устраива
ются выставки. Это — всег
да праздник. И не только 
членов клуба, но и всего кол
лектива предприятия. Все 
самое лучшее, чему научи- 

. лись хозяйки, выставляется 
на всеобщее обозрение. Прив
лекают ароматом и прекрас
ным оформлением изделия 
секции кулинарии. Желаю
щие могут получить рецепт 
понравившегося блюда. Пок
лонники моды — позаимст
вовать фасон со стендов крой
ки и шитья и вязания.

Конечно, забота о женщи
не на заводе не ограничива
ется только работой .клуба. 
Девять лет назад при завкоме 
был организован женеовегг. 
Как и в каждом новом деле, 
первые шаги были трудными. 
Но зато сейчас немногие

предприятия города могут по
хвастаться таким вниманием 
к женщинам. Бессменный 
председатель женоовата Л. А. 
Воронина рассказывает:

— Мы стараемся беречь 
время наших женщин. А их 
у нас на заводе — более че
тырех тысяч! Как мы это де
лаем? При «Универсаме» 
организован «стол заказов» 
для работников предприятия. 
Он очень экономит время. 
Если хозяйке понадобилось 
тесто, она может заказать его 
утром в заводстой столовой 
и получить вечером, по доро
ге домой. Работает у нас и 
школа молодой матери. В 
заводской газете регулярно 
печатаются статьи работни
ков детских учреждений на 
темы воспитания. Устраиваем 
мы для родителей и конфе
ренции на различные темы 
о воспитании детей. Они обыч
но сопровождаются выстав
ками детских работ, показом 
моделей одежды для ребяти
шек. Женщины — ветераны 
войны окружены у нас осо
бым вниманием и заботой. 
Выделяются ли путевки, рас
пределяются квартиры —им 
в первую очередь.

Женсовет ГПЗ-5 стал по
мощником и другом работ
ниц завода. Сюда идут и с
радостями, и с бедами —
производственными, . семей
ными, потому что знают: 
здесь помогут.

... В октябре клуб «Я — 
хозяйка» возобновит свою 
работу после летнего переры
ва. Желающих стать его чле
нами очень много. Значит, 
еще больше хороших хозяек 
будет иа заводе.

С. ПОТЕМКИНА.

• - . V

1 СПО РТ СПОРТ I СП О РТ мндмза
ВО В Т О Р О М  
Э Ш Е Л О Н Е

Федерация футбола СССР 
сообщает результаты матчей 
чемпионата страны во второй 
лиге (шестая зона), состояв
шихся 24 сентября: «Иртыш» 
(Омск) — «Динамо» (Барна
ул) — 1:2, «Трактор» (Пав
лодар) — «Чкаловец» (Ново
сибирск) — 2:1, «Целинник» 
(Целиноград) — «Торпедо» 
(Томск) — 3:1, «Восток»
(Усть-Каменогорск) —1 «Тор
педо» (Рубцовск) — 1:1,
«Амур» (Благовещенск) — 
«Селенга» (Улан-Удэ) — 3:2, 
СКА (Хабаровск) — команда 
города Иркутска —- 8 :0 , 
«Луч» (Владивосток) -т- 
«ЛоксАготнв» (Чита) — 4 :0 , 
«Шахтер» (Караганда) — 
«Энергия» (Браток) — 3:0, 
«Горняк» (Никольский) — 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — 2 :0 .

(ТАСС).

ВСЕ БОГАТЫРИ 
- С  МЕДАЛЯМИ

Богата наша страна бога
тырями. Советские штанги
сты уже давно задают тон в 
мировой тяжелой атлетике, 
неизменно побеждают на по
мосте соперников, забирая 
'«львиную долю» медалей. 
Так было и на чемпионате 
мира нынешнего года, про
ходившем в западногерман
ском городе Штутгарте. 
Сборная СССР на этих со
ревнованиях достигла триум
фального успеха, хотя поло
вину ее составили дебютан
ты. Команда значительно

«помолодела», намети® курс 
ва Олимпиаду-80.

Далее состав нашей сбор
ной говорит, что силачи у 
вас вырастают во многих 
городах. Давайте вспомним. 
Счет чемпионским титулам 
в Штутгарте открыл Алек
сандр Воронин из Кемерова. 
И он победил с новым миро
вым рекордом.

Затем на высшую ступень
ку пьедестала почета под
нялся Николай Колесников 
из Бугульмы — города Та
тарской автономной респуб
лики. Ростовчанин Сергей 
Певзнер — один из дебютан
тов сборной — получил се
ребряную медаль. Потом 
опять побеждали выходив
шие иа помост Юрик Варта
нян из Ленияакана,, Геннадий 
Бессонов из города Шахты, 
киевлянин Сергей Полторац
кий, Анатолий Козлов нз 
Холмока — города Сахалин
ской области. Среди штанги
стов первого тяжелого веса 
второе место занял Юрий 
Зайцев из Днепропетровска.

В итоге советские штанги
сты- завоевали в чемпионате 
мира' по итогам двоеборья 
семь золотых медалей из де
сяти и три серебряные.

А Х М Ы Л О В С К А Я
В Ы Х О Д И Т
В П Е Р Е Д

ТАЛЛИН, 26 сентября. 
(ТАСС). Девятая партия пот 
луфвдальвого матча претен
денток на первенство мира по 
шахматам между Еленой Ах- 
мыловакой и Майей Чибур- 
данидэе, отложенная 25 сен
тября на 41-м ходу, при до
игрывании сегодня закончи

лась иа 47-м ходу победой 
Ахмыловской. Она ведет в 
матче — 5:4.

М А Т Ч
ПРЕТЕНДЕНТОК

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 
26 сентября. (ТАСС). Здесь 
начался полуфинальный 
матч претенденток на пер
венство мира по шахматам 
между Фаталибековой и 
Кушнир, Две первые партии 
выиграла Кушнир.

МЕТКИЕ БИТЫ
В г. Серове прошли фи

нальные соревнования по го
родкам добрбволыщ.^!.. спор
тивных обществ профсоюзов 
страны, в которых участвова
ли спортклубы и спортивные 
коллективы. . Среди 22 
команд страны, представляв
ших Мосину, Ленинград, Ук
раину, Свердловск, Горький 
и другие города Союза, успех 
томских городошников, спор
тивного. клуба «Янтарь» ока
зался очень весомым. Они 
заняли второе место после 
ленинградских спортсменов. 
На третьем — команда 
г. Серова.

Успех томичей не случаен. 
Мастера спорта СССР 
Ю, Кириллов, М. Моисеен
ко, А. Гулевич, А. Прошкин, 
Ю. Целиков и М. Шамсут- 
даиов, выступавшие в этой 
команде, успешно сочетают 
занятия спортом с производ
ственной работой. Все они 
ударники коммунистического 
труда. М. Моисеенко за 
успехи в соцсоревновании на
гражден орденом «Знак По
чета» .

Н. ВРАЖНОВ,
судья республиканской 

категории.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29—30 сентября с. г. в 

Доме политического просве-, 
щения (ул. К. Маркса, 14) 
состоится областной семинар 
лекторов-междунаро аттиков и 
председателей районных и 
местных, комиссий содействия 
Советскому фонду мира.

С сообщениями выступа
ют участники республикан
ского семинара лекторов- 
меж д у н арод ников, учены е 
гг. Томска, Москвы.

Приглашаются лекторы, 
председатели районных и 
местных комиссий содейст
вия Советскому фонду мира, 
пропагандисты, преподавате
ли народных университетов, 
вузов, техникумов, профтех
училищ, школ.

Начало семинара 29. сен
тября — в 10 часов, 30 сен
тября — в 9 часов.

СРЕДА, 28 сентября

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А  
МОСКВА

10.00. . Н овости. 10.10. . Цв. 
У тр ен н я я  ги м н асти к а . 10.30* 
«С об еседование» . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . (Индия). 11.45, 
Цв. «Клуб к и н о п у теш естви й » .
12.55. Цв. «Л ичное сч астье»  
5-я сери я .

С 14.05 до 16.30 — п ереры в.
16.30. «В м есте с . учены м и». 

Н а у ч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм .
16.55. Д о к у м ен тал ьн ы й  ф ильм . 
17.05. « Р о д н ая  природа» . 
17.30. Цв. ‘ «Ф ильм  — детям ». 
«К аш тан ка» .

ТОМСК
18.35. Н овости. 18.45. «Со

в е т с к а я  д е м о к р а ти я  в д ей ст
вии».

МОСКВА
19.05. Цв. Л. Л иповецкий . 

« А м ер и к ан ск и е  р еп о р таж и » , 
П р е м ь е р а  д о к у м ен тал ьн о го  
т е л е ф и л ь м а . 20.00. Н овости. 
20.10 Цв. «Э легия». Ф ильм- 
с п е к т а к л ь . 22.00. Цв. Kv6 ok 
УЕФА  по ф утб олу . «Динамо» 
(Тб) — «И нтернационале'»  
(М илан — И талия). 1-й тай м . 
Т р ан сл я ц и я  и з Т билиси. 23.00. 
«В ремя». 23.30 — 00.15. Цв. Kv- 
бок  УЕФА по ф у тб о л у . 2-й 
тай м

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А  
ТОМСК

19.30. «Ф ильм  — детям ». 
«П очему к о т я т а  ' у м ы в а ю т с я  
п осле еды?». 19.40. «Н аш и Го
сти». И гр ает  со л и с тк а  Мос- 
к о н ц ер та  Д. В о л ьр ан х  ^фор
теп ьян о). 20.10., «С о ветская  д е
м о к р а т и я  в д ей стви и » . 20.80. 
С п о р ти в н а я  п р о гр ам м а . 20.50. 
К онцерт по за я в к а м  зр и телей . 
21.35 — 21.45. Н овости.

РАДИО

СРЕДА, 28 сентября

7 .3 4 .  О б з о р  п о сл ед н и х  ж  
вестий . 7.40. П р о и звед ен #  
Л. Б е тх о в ен а . 9.00. По стрз 
н и ц ам  га зеты ' «К расное зж  
м я». 9.10. И гр ает  д у х о во й  о'; 
к е с т р  под у п р ав л ен и е  
Н. С ергеева . 9.30. «Смена: 
Р ад и о п р о гр а м м а  для молодо 
яги. «Ю билейной вах те  
у д ар н ы й  ф иниш !». С лово—м< 
лоды м  р аб о ч и м  Т ом ского з? 
вода р ези н о в о й  обуви.. Вест 
из со вхозов . П очта «Смены 
Б и о гр аф и и  м олод ы х. «Учеб 
н ы й  к л а с с  — д л я  со л д ат  ш 
р яд к а» . Р е п о р т а ж  из центр 
п о д го то вки  м и л и ц е й с к и х  кат 
ров. 19.00. П о следн и е и зве  
сти я . 19.11. «В ним ание! Осет 
ии й  к о м п л е к с  с е л ь х о з р а б о т 5' 
19.16. «С мена». П о вто р сн и 1 
у тр ен н его  вы п у ск а .

погодя
28 • с е н т я б р я  - по области  

о ж и д а е тс я  о б л ач н ая  п огод а с 
п р о ясн е н и я м и , по ю ж ны м  
р ай о н ам  в р ем ен ам и  м о к р ы й  
снег. В етер  север о -во сто ч н ы й , 
7 — 12. по ю ж н ы м  р ай о н ам  
10 — 15 м етр о в  в секу н д у . Тем
п е р а т у р а  в о зд у х а  1 — 6 г р а 
д усов  теп л а .

В Т ом ске — о б л ач н ая  п о го 
д а  с п р о ясн е н и я м и . в р е м е н а 
м и  м о к р ы й  снег . В етер  с е в е 
ро-восточн ы й . 10— 15 м етр о *  
в секу н д у . Т ем п ер ат у р а  3 — 5 
гр ад у со в  вы ш е н уля.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатру « П повар » 
срочно требуются кассир и 
киномеханик.

Томский «дуб спелеологов 
объявляет набор в школу 
спелеологов. Запись произво
дится с 28 сентября по 8 ок
тября ежедневно с 20 до . 22 
часов в помещении клуба по 
адресу: пр. Ленина, 49 (под
в а л ^ ____________________

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на томский спе
циализированный пуско-на
ладочный участок «Науч- 
плитпрома» для работы на 
строящемся заводе .ДСП: га- 
зоэлектросварщиков, слеса- 
рей-наладчиков, слесарей- 
сантехников. Оплата труда 
— поврем енво-п ре ми а льная, 
премия ■— 40 процентов, в 
процессе .работы производит
ся обучение по повышению 
квалификации. Квартиры — 
в порядке очереди в тече
ние 2—3 лет.' Доставка на 
работу служебным автобу
сом.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Управлению коммуналь
ного хозяйства горисполко
ма , на постоянную работу в 
аппарат требуется старший 
экономист, на ©ременную 
работу • — инженер-сметчик.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 73, «омнагга 47.

Томское городское среднее профтехучилище № 6 (свя
зи) проводит дополнительный прием учащихся на 1977-78 
учебный год по специальностям:

оператор почтово-телеграфно-телефонной связи (срок 
обучения — 3 года, принимаются девушки с образованием 
8 классов).

Юноши и девушки с образованием 10 классов получат 
профессии: телефонист междугородной телефонной связи
(срок обучения — 1 год), телеграфисты (срок обуче
ния — 1 год).

Желающие поступить в училище подают заявление на 
имя директора. Общежития нет.

Наш адрес: 634050, г. Томск, Набережная реки Ушай- 
ки, 10, приемная комиссия.

Томский областной Дом народного творчества пригла
шает всех желающих в возрасте от 16 до 25 лет в группы 
народного ансамбля современного молодежного танца
«Ваталинка» —• подготовительную, младшую, основ
ную, женскую группу эстрадного танца: группу школьни
ков 7—9 классов. В школу танцев: школьников 7 — 10 
классов, > молодежь. Создана также группа «Тем, 
кому за 30». За время обучения изучаются отече
ственный, западноевропейский, латиноамериканский 
репертуар, современные и модные танцы. Читается курс 
лекций по истории балета, музыкальной, грамоте, этике, 
моде и другим предметам. Приемная комиссия ^работает 
каждое воскресенье с 14 до 16 часов по 24 октября в по

мещении'концертного зала филармонии или же ежедневно 
с 10 до 17 часов, кроме субботы, по адресу: г. Томск, 
ул. Шишкова,10, областной Дом народного творчества, 
тел. № 2-40-02.

Томский. государственный педагогический институт 
им. Ленинского комсомола объявляет прием на подгото
вительное отделение (дневная форма обучения).

Принимаются лица по направлению предприятий, сов
хозов, колхозов с законченным средним образованием из 
числа передовых рабочих и колхозников, имеющие не ме
нее одного года непрерывного стажа работы, а также де
мобилизованные из Советской Армии в течение одного 
года со дня демобилизаций, по направлению командо
вания воинских частей.

Слушатели подготовительного отделения обеспечива
ются стипендией в размере 40 рублей и общежитием. Ус
пешно закончившие его зачисляются без вступительных 
экзаменов на 1-й курс института.

Заявления подаются на имя ректора института до 
15 ноября. К заявлению прилагаются документы: атте
стат о среднем образовании, направление, производствен
ная характеристика, копия трудовой книжки, медицин
ская справка о состоянии здоровья (форма № 286), 
6 фотокарточек размером 3X4 см.

Зачисление на подготовительное отделение проводится 
без экзаменов по итогам собеседования.

Начало занятий — с 1 декабря.
Более подробные справки можно получить в главном 

коопусе института, в комнате № 258. телефон № 4-36-11.
Адрес института: 634044, Томск, пр. Комсомоль

ский, 75.

Томскоблбыттехника при
нимает заказы: на покраску 
автомашин синтетическими 
эмалями, жестяные и сва
рочные работы по выправке 
кузовов автомашин, ремонт 
лодочных моторов, обойные 
работы и пошив чехлов.

Обращаться: г. Томск,
ул, Герцена, 72, телефон 
№ 4-63-34.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную квартиру в 
г. Винске на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться письменно: 
г. Томок, главпочтамт, до 
востребования, Бутову В. П.

МЕНЯЮ благоустроенную 
комнату (18 кв. м) в г. Сос
новый Бор Ленинградской 
обл. на жилплощадь в г. Том
ове.

Обращаться: г. Томск, по 
телефону № 4-59-40, к Исто
мину.

Бюро .по трудоустройству приглашает в производствен
ное объединение Томскгорпрокатразнобыг студентов и 
пенсионеров: хозяйственные (погрузочно-разгрузочные) 
работы — 140 руб. в месяц: женщины для уборки част
ных квартир (время не лимитируется, оплата сдельная): 
мужчины — полотеры, стекольщики, мастера по обивке 
и утеплению дверей (оплата сдельная): уполномоченный 
по'заключению договоров на вырезки из газет и журналов 
(для работы в районах Томской обл., оплата сдельная).

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

А д м и н и страц и я , партии- 
мая и п р о ф со ю зн ая  о р г а 
н и зац и й  Томского реч ного  
п о р та  в ы р а ж а ю т  глубокое 
соб о л езн о ван и е  за м е с т и т е 
лю  н а ч а л ь н и к а  судоходной 
и н сп екц и и  Б. М. Ш алахову  
и Г. М. Гане.бной по пово
ду  см ерти  и х  м атер и

Ш АЛ  АХОВОЙ 
Полины Петровны .
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